

VIOLENCIA GINECOLÓGICA Y OBSTÉTRICA CAUSAS-FACTORES DE RIESGO



De acuerdo a las distintas percepciones de las participantes del estudio de Poo (2021) respecto a los motivos por los cuales se ejerce violencia obstétrica y de qué manera la cultura puede incidir en ello, se puedes desprender tres categorías de factores de riesgo "Factores facilitadores de la violencia obstétrica":

- 1. Características de las y los funcionarios del área de la salud: estrés, falta de empatía, modelos arcaicos de colegas que no han querido actualizarse y que influyen en las nuevas generaciones, replicando el formato no deseado por las matronas académicas formadoras de las actuales profesionales.
- 2. Características individuales de las usuarias: nivel socioeconómico, la educación y la posición de vulnerabilidad. Las expresiones de abuso verbal y físico se reportan con mayor frecuencia cuanto menores son la edad y el nivel educativo de la mujer en el momento del parto.
- 3. Características del ámbito institucional: alta carga laboral que propicia una atención poco adecuada, o instituciones que no generan instancias de formación y modernización que repercutan en el trato y los cuidados durante el parto para una experiencia positiva.

Hablemos de todo

